



## Temática: Democratización Institucional – Mención

**Nombre:** *“Aprendiendo a ser soberanos”.*

**Institución:** *Escuela Secundaria San Matías – Merlo – Región 8*

**Director:** *Marcos Adrián Ludueña*

**Coordinadora:** *Esther Julia Aust*

La Experiencia Educativa se llevó a cabo durante el año lectivo 2010 en la Escuela Nueva San Matías del distrito de Merlo en la Región 8. Es una práctica escolar que estuvo presente en años anteriores. El propósito fue involucrar a los alumnos y a la comunidad educativa en la simulación de partidos políticos como actores que llevan adelante distintas propuestas relacionadas con la educación.

El desarrollo de estas actividades habilitó un espacio de intercambio de ideas, diálogo, discusión, de escucha de diferentes opiniones, la aceptación de la voluntad de la mayoría, el respeto y la inclusión de las minorías, importantes para el desenvolvimiento de la democracia, e indispensable para el accionar participativo, solidario y responsable.

Entre los objetivos se encontraban: reconocer la importancia de la participación para la toma de decisiones; identificar problemáticas sociales y aportar proyectos para las mismas; interpretar las reformas del sistema político argentino en la transición hacia una democracia ampliada, superando los intereses individuales frente a los grupales; valorar la democracia como herramienta fundamental para la toma de decisiones.

Los alumnos hicieron su apertura de campañas política-partidaria ante el resto de sus compañeros en un acto, donde presentaron sus proyectos. Los siete partidos políticos, creados para tal fin, se dieron a conocer a través de publicidad y folletería correspondiente. Cabe destacar que a los actos de campañas también habían sido invitados a participar los futuros egresados de la escuela primaria.

Los grupos de alumnos tuvieron que constituir un partido político, elaborar propuestas de ley, defender sus ideas y planes, responder las preguntas de los votantes, presentar los proyectos en actos y organizar los comicios electorales, los cuales se efectivizaron el 28 de Abril participando alumnos, directivos, docentes, personal de maestranza, padres de los alumnos y representantes legales.

Los votantes lo hicieron con su Cuaderno de Comunicados que les fue firmado por el presidente de mesa en el momento de la votación. La lista 157, que hacía referencia al deporte, fue la ganadora con un 45 % de votos; las otras tenían temáticas como: ecología, educación no obligatoria, solidaridad, bienestar y el futuro de los





estudiantes. Estas elecciones fueron seguidas por los reporteros del Periódico de la Escuela y los columnistas de los dos programas de radio que realizan los alumnos de 5to y 6to año, respectivamente.

